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PUBLIC P-440 
17 DÉCEMBRE 2022 

Vidéoconférence 

PROCÈS-VERBAL 

CONSEIL D’ADMINISTRATION 

Présences/Absences Participaient aussi 

Conseillères / conseillers Titre 
Haute direction et 

invité.es 
Titre 

Marie-Pierre Lavoie Présidente Simon Couture Secrétaire-trésorier 

Gaëtan Desrochers Vice-président Fariba Daragahi Directrice générale adjointe 

Chantal Fadous Conseillère Alain Paquin Directeur général adjoint 

Jacques Dufresne Conseiller Chafic El-Rassi Directeur de l’immobilisation 

Marie-Christine Claveau Conseillère Bonnie Antoine Directrice Éducation autochtone 

Armelle Moran Conseillère Pascale Cyr Directrice des relations publiques 

  Thuraya Al-Oussi Représentante Conseil jeunesse 

  Coralie Mpoyo Adjointe administrative du CA 

 
1. Ouverture de la réunion 

1.1 Reconnaissance autochtone  
La présidente souhaite la bienvenue à toutes et à tous.  
Lecture de la déclaration de reconnaissance autochtone à l'égard de toutes les nations autochtones pour leur accueil 
sur tous leurs territoires traditionnels et présentation d’une vidéo célébrant le solstice d’hiver. 
 

1.2 Ouverture de la réunion 
Début de la rencontre à 8 h 30.  
Le conseiller Jaberolansar ne participe pas à cette rencontre. 
  
Résolution P - 2379-12-2022 
« Que le conseil d'administration approuve l'ouverture de la réunion publique de ce 17 décembre 2022. » 
Proposée par : Gaëtan Desrochers 
Appuyée par : Marie-Christine Claveau 
Adoptée à l’unanimité 

1.3 Direction générale CSF 

L’ancienne direction générale, M. Michel St-Amant a pris sa retraite. L’intérim est assumé par M. Bertrand Dupain 
jusqu’à l’embauche de la nouvelle direction générale. 
 
2. Lecture de la vision et de la mission du CSF 

2.1 Lecture de la vision et de la mission du CSF 
Une conseillère procède à la lecture de la vision et de la mission du CSF.  
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3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
3.1 Lecture et adoption de l’ordre du jour  

 
Résolution P - 2380-12-2022 
« Que le conseil d'administration adopte l'ordre du jour de la réunion publique de ce 17 décembre 2022 tel 
que présenté. » 
Proposée par : Gaëtan Desrochers 
Appuyée par : Jacques Dufresne 
Adoptée à l’unanimité 
 
4. Résolution en bloc 

4.1 Résolution en bloc – Procès-verbal 

Résolution P - 2381-12-2022 
« Que le conseil d'administration adopte le procès-verbal tel que présenté dans la réunion publique de ce 17 
décembre 2022. » 
Proposée par : Chantal Fadous 
Appuyée par : Gaëtan Desrochers 
Adoptée à l’unanimité 
 

4.2 Procès-verbal P-439 
Procès-verbal de la réunion publique du 25 novembre 2022.  

       4.3 Résolution en bloc – Correspondances 
 
Résolution P - 2382-12-2022 
« Que le conseil d'administration reçoive en dépôt les correspondances telles que présentées dans la réunion 
publique de ce 17 décembre 2022. » 
Proposée par : Gaëtan Desrochers 
Appuyée par : Chantal Fadous 
Adoptée à l’unanimité 
 

   4.4 Correspondances 
 

5. Suivis du CA  
 

A) Suivis réunions à huis clos 
5.1 Sans objet 

 
B) Suivis réunions publiques 

5.2 Rapport IB  
Sujet repoussé à janvier 2023. 
 

5.3 Comité des partenaires  
Sujet repoussé à janvier 2023. 

5.4 Rétention + analyse et raisons des départs – Rapport complet 
Présentation du rapport complet ainsi que de deux autres documents incluant des questions de suivis 
ressorties lors de la rencontre de novembre (documents sur ESB). 
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Demandes d’ajouts au rapport : inclusion de toutes les écoles et plus de détails concernant les cas 
d’insatisfactions, de manques de confiance, etc. (Suivi : FD) 
Départs : demande d’une étude comparative avec d’autres conseils scolaires , d’une ébauche de plan 
d’action ainsi que la mise à jour du formulaire. (Suivi : FD) 
Plus de détails sur ce que fait le CSF des taux non appliqués des micro-subventions PassepART (Suivi : FD) 
 
6. Administration  
             6.1 Vidéo – Mode de vie à Rose-des-vents 
Présentation d’une chanson composée par les élèves de l’école Rose-des-vents avec leurs enseignants pour 
représenter le mode et code de vie de leur école.  
 

A) Services à la petite enfance 
   6.2 Sans objet  

 
B) Services pédagogiques  

    6.3 Sorties éducatives 
Mise à jour des sorties éducatives approuvées par l’administration depuis la dernière rencontre publique 
(document sur ESB). 
  

C) Service des ressources humaines  
    6.4 Sans objet 
 

D) Service des relations publiques  
    6.5 Drapeaux franco-colombiens 

Le manque du drapeau franco-colombien et des drapeaux autochtones dans certaines écoles du CSF a 
suscité des discussions au sujet de leurs placements. La directrice des relations publiques a informé des 
critères de placement ainsi que des coûts qui y sont reliés. De ces discussions sont également ressorties le 
besoin de plus de promotions des écoles du CSF ainsi que de la participation du CSF dans les évènements 
communautaires à l’échelle provinciale.   
Mise à jour au sujet des drapeaux et présentation détaillée du plan de promotion du CSF (Suivi : PC) 
 

    6.6 Demande d’étude auprès de Statistiques  Canada 
Suggestion de soumettre une demande à Statistiques Canada pour obtenir une étude détaillée afin de 
mettre en valeur les données du recensement qui permettront au CSF de mieux cibler les communautés en 
besoin. Présentation des données et analyse par localité/région (Suivi : PC/CER) 
 

E) Service de la technologie 
    6.7 Sans objet  

 
F) Service des finances 

    6.8 Rapport financier au 30 novembre 2022 
Le secrétaire-trésorier présente les résultats financiers au 30 novembre (rapport sur ESB). Il explique les 
raisons des pressions financières actuelles et promet un échéancier des budgets amendé et préliminaire au 
mois de janvier. 
Le rapport SOFI sera disponible sur le site Web dès début janvier 2023 (Suivi : SC) 
Plus de détails à venir sur l’augmentation salariale. (Suivi : SC) 
Le DGA en charge des ressources humaines affirme avoir prévu un montant de 5  000$ pour la mise à jour du 
système informatique des ressources humaines. Plus de détails à venir prochainement (Suivi : AP) 
 

    6.9 Nouveau financement de la province « Student and Family Affordability Fund » - Mise à jour 
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Après consultation avec le comité consultatif pour le rehaussement de l’éducation autochtone (CCRÉA) et la 
Fédération des parents francophones de la C.-B. (FPFCB), le secrétaire-trésorier présente un document 
énumérant la distribution du fond d’abordabilité dans les écoles . Un rapport détaillé par école et régions à 
envoyer au ministère sera également transmis aux conseillers. (Suivi : FD) 
 

G) Service des opérations  
    6.10 Sans objet 
 

H) Service de l’immobilisation  
     6.11 Service de l’immobilisation – Mise à jour 

Mise à jour publique du service de l’immobilisation consistant majoritairement en la continuité de 
recherche des terrains ainsi que l’approbation officielle de la construction du gymnase de l’école des Deux-
rives à Mission. 
Il est noté que les résultats du recensement de Statistiques Canada faciliteront le ciblage des communautés 
dans le besoin d’écoles francophones . 
Les démarches relatives à l’embauche des deux employés.es qui travailleront dans le cadre du projet 
d’immobilisation débuteront en janvier. 
  
7. Pause  
La pause se déroule de 10 h 01 à 10 h 16. 
 
8. Gouvernance 

8.1 Spectacle école des Deux-rives - Vidéo  
Prestation de danse tirée d’un spectacle à l’école des Deux-rives qui s’est déroulé dans un cadre et environnement 
inclusifs. 
 

A) Groupes de travail et comités 
            8.2 Comité-conseil de consultation avec les partenaires (3CP) 

Tenue d’une rencontre le 4 décembre 2022. La prochaine rencontre est prévue le 4 janvier 2023.  
Dans le cadre du renforcement des relations avec les partenaires, il est entendu de partager plus de documents 
lors de ces rencontres.  
 

8.2 Comité-conseil des politiques 
Réunion le 20 décembre prochain. 
Les politiques P-402, P-403 et P-303 sont en attente de réponses et clarifications du gouvernement.  
La politique P-204 École Virtuelle/ÉPAL est en cours.  
Le comité travaille sur la création de la P-109 – Action climat. 

                      8.4 Comité-conseil des finances 
Tenue de deux rencontres les 5 et 6 décembre 2022.  
Le comité a soumis un document incluant des recommandations budgétaires à la rencontre huis clos. Document 
actuellement étudié au conseil exécutif, l’administration soumettra ses observations et suggestions au conseil 
d’administration dans un futur proche. (Suivi : CE)  
 
                      8.5 Comité-conseil du plan stratégique  
Aucune mise à jour. 
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                      8.6 Comité-conseil des immobilisations 
Tenue d’une rencontre le 13 décembre 2022 dans laquelle l’administration a expliqué les différentes étapes pour 
l’achat des terrains jusqu’à l’ouverture d’écoles.  
Présentation du guide sur le développement immobilier disponible également sur le site Web du CSF. 
 
                      8.7 Comité consultatif pour le rehaussement de l’éducation autochtone 
Tenue d’une rencontre en octobre.  
Distribution du reste des fonds de l’année passée dans les projets culturels autochtones. 20% de ce fond a été 
utilisé pour l’achat d’une caméra professionnelle.  
 
                     8.8 Groupe de travail antiracisme – Graphique de la journée 
Tenue d’une rencontre. La prochaine rencontre se tiendra le 30 janvier 2023.  
Discussions autour de la possibilité de changer le nom du groupe de travail.  
Un graphique ressortant les points saillants de la journée sera placé au prochain CA et sur le site Web du CSF. 
 
                      8.9 Groupe de travail élections scolaires 
Aucune mise à jour. 
 
                      8.10 Groupe de travail de l’évaluation de la direction générale 
 Aucune mise à jour. 
 
                      8.11 Groupe de travail sur la réconciliation  
Aucune mise à jour. 
 
                      8.12 SOGI                 
Travail en cours sur le design des toilettes non genrées ainsi que leur accessibilité aux élèves et personnel. 
 

B) Regroupements  
      8.13 ACELF 

Aucune mise à jour. 
 

      8.14 BCPSEA 
Annonce de la signature du contrat du personnel enseignant. L’AGA se tiendra en janvier. 
  

      8.15 BCSTA 
Participation de tous les conseillers à trois jours d’apprentissage basés sur la réconciliation et l’inclusion.  
Lors du Provincial Council, les conseils scolaires ont voté une résolution demandant au gouvernement de 
débloquer des fonds supplémentaires pour lutter contre l’inflation.  
Il est noté que le CSF a besoin de plus de promotions pour se faire connaitre à travers toute la province. 
 

      8.16 FNCSF 
Tenue d’une rencontre du conseil d’administration au début du mois de décembre. 
L’activité de sensibilisation et d’influence sur la Colline parlementaire prévue au mois de février coïncidera 
avec la journée durant laquelle la Cour suprême du Canada entendra la cause des Territoires du Nord-Ouest. 
La FNCSF y participera en soutien à la cause et à la communauté. Elle compte également remercier les 
parlementaires pour leurs aides et appuis dans le cadre du recensement court et long.  
  

C) Divers 
       8.17 Sans objet  
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9. Divers 
              9.1 Sans objet 
 
10. Questions du public 

10.1 Questions du public 
Par audioconférence : 
Questionnement au sujet de l’embauche et du coût de la direction générale par intérim ainsi que du début du 
processus de recrutement de la prochaine direction générale. 
 
Sur Facebook : 
Financement voyages internationaux: le CSF devrait se concentrer sur d’autres défis financiers pour l’instant. 
Le secrétaire-trésorier explique les projets sur lesquels ont été dépensés les fonds reliés aux obligations 
constitutionnels (frais d’avocats) suite au questionnement relatif aux prévisions du budget comparativement 
aux dépenses actuelles.  
Questionnements au sujet des dotations et coupures des heures des aides pédagogiques spécialisées. 
 
12. Clôture de la réunion  

12.1 Clôture de la réunion 
La présidente remercie tou.te.s les participant.e.s et en appelle à la clôture de la réunion à 11 h. 

Résolution P - 2383-12-2022 
« Que le conseil d'administration approuve la clôture de la réunion publique de ce 17 décembre 2022. » 
Proposée par : Chantal Fadous  
Appuyée par : Gaëtan Desrochers 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
 
ADOPTÉ LE  
 
 
 
 
____________________________    __________________________       _____________________ 
Présidente      Secrétaire-trésorier                       Date 
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